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今日の It's wonderful！「生徒集会」令和５年６月

２日（金） 

 今朝は生徒集会が行われ、各専門部の活動報告を

行いました。本校の生徒会専門部には「生活」「学習」

「文化」「図書」「美化」「保体」があり、自分たちで

学校生活を充実するための活動をしています。先日

の生徒総会で話し合ったことを実行に移すとても大

切な活動です。みんな、しっかり取り組んでいこう！ 

 最初、こんな感じでそろって挨拶をしてから各部

の発表に入ります。 

 

 １番目は生活部で、挨拶の活性化について取り組

んでいます。実は私、いろんな職場で「どんな人材

（新入社員など）が欲しいですか？」と聞いて回っ

ているのですが、『しっかり挨拶できる人』は多い（と

いうか「基本」）ですね。明るく爽やかな挨拶ができ

るようにしていこう！ 

 

 

 

 次は学習部で「学びノート（家庭学習）をしっか

りやっていこう！」と呼び掛けていました。本校も

他校と同様に自主的な学習の習慣づけが課題です。

「学びノート」はその日の授業の振り返り（復習）

で、授業とセットの家庭学習ですが、ホントウはそ

れ以外の自主学習もできるようになってくれたらと

願っています。 

 

 

 

文化部は、月々の活動もありますが、２学期の文化

学習発表会や合唱コンクールという大きな行事が控

えています。今度の夏休み前までにどれくらい準備

や下ごしらえができるかが重要なポイントとなりま

すので、そちらを期待しています。がんばって！ 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 図書部は、「読書数を増やそう！」と呼び掛けてい

ました。本を読むことで世界が広がります。私自身、

ほんとうにそう思います。なので、みんなに図書部

の呼びかけが伝わるといいなと思いました。 

 

 

 

 

 ワールドカップサッカーなどで注目され、日本の

教育を語るうえで話題となる「掃除」ですが、美化

部はその効率化や取り組む心の在り方などを求めて

います。いい習慣をつけさせたいなあと思っていま

す。がんばって！ 

 

 

 

 保体部は「熱中症に気を付けよう！」と呼び掛け

ていました。このホームページにも「熱中症」に関

するサイトのリンクがありますので、ご覧の皆様も

どうぞお気を付けください。 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「育ってます！」令和５年

６月８日（木） 

 ２年生が植えた野菜の苗が、ぐんぐんと伸びてい

ます！この日はていねいに手入れをしていました。

「とうもろこしは、朝と夕方に取り入れたのはどっ

ちがうまいと思う？」と質問しながら取材をしまし

た。これから日に日に大きくなっていくと思うので

楽しみですね！（みんなの心と体も大きくなーれ！）

草刈りもがんばってね！ 

 

 この棒が足らないくらいに大きくなるかな？ 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「読み語り」令和５年６月

６日（火） 

 ほんとうに久しぶりに保護者や地域の方々による

読み語りをしていただきました。本校では、コロナ

の前までずっとしていただいていたとのこと。物語

の世界を味わうことやこのようなボランティアをし

てくださる大人の姿を間近に見ること、聞く姿勢を

整えることなど、たくさんの価値がある機会です。

これから定期的に実施してくださるとのことです。

ほんとうにありがとうございます。 

 

今日の It's wonderful！「プレゼンの授業」令和５

年６月６日（火） 

 この日、２年生は国語の授業で「プレゼン（プレ

ゼンテーション：スライドを使った発表）」の学習を

しました。テーマは「職場体験学習に行きたくなる

ような発表をしよう」でした。そしてプレゼンの極

意（？）は、「プレゼンは相手への情報のプレゼン

ト」！（いいネーミングですね～ ←なんでも鑑定

団風にお読みください）。 

 

まあ今日の国語は、先生たちの研究授業を兼ねた

ものでしたので発表する様子はカチコチになってま

したが・・・。それにしても・・・「国語」の授業で

プレゼンを学ぶ時代になりました。しっかり追いつ

いていきたいと思いました。 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「市中総体！」令和５年６

月１２日（月） 

 今は、市中総体１日目が終わったところでこの記

事を書いています。まずは、先日の激励式の様子か

ら。 

 

 吹奏楽部の演奏「宇宙戦艦ヤマト！」に合わせて

体育館に入場している様子です。颯爽と行進・・・

と思いきや、手と足がいっしょの生徒もちらほら（大

丈夫？）。生徒たちには「何でも前向きに考えよう！」

と言っているので、気持ちが入っている！と受け止

めました。 

 



 

 

 

 

 

 

その演奏をしてくれたのが吹奏楽部です。こちらは

夏から秋、そして卒業式へ向けてがシーズンです。

いい演奏をありがとう！ 

 

 

 

 

 

 

 生徒代表激励の言葉は、吹奏楽部の部長（Ｋさん）

が代表で述べました。「がんばってね！」の想いが伝

わるメッセージでした。 

 

 

 

 

 

 

 決意の言葉は、ソフトテニス部主将（Ｍ君）が、

力強く述べました。３年生にとっては、一戦一戦が

最後になる試合になります。悔いを残さず全力でゲ

ームを楽しんでくれたらと願いました。 

 

 

 

 

 これが本校の市中総体出場メンバーです。みんな

声に張りがあって、「がんばります！」の声が体育館

に響き渡っていました。キリッとしたいい表情をし

ていて頼もしかったです。 

 

 

 

 

 

そして、いよいよ市中総体当日！ こんな感じで

学校を出発していきました。左は、運転手さんにそ

ろって挨拶している様子です。 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １日目が終わるころ、卓球部が団体戦も個人戦も

優勝したー！とのうれしいニュース！卓球部は「連

覇を止めない」というプレッシャーにも戦いながら

の見事な優勝！おめでとう！ 

 左は個人戦で優勝・準優勝を獲得し、県大会出場

を決めた二人です。おめでとう！ 

 試合が終わった後、このように一列に並んで応援

してくれた方々にお礼を言いました。このようなと

ころをきちんとするところがとてもいいですね。お

めでとう！ 

 

 そしてさらに！今度は野球部（加津佐中との合同

チーム）が優勝したとの電話が！ 総当たりのリー

グ戦で２試合があったのですが、どちらもタイブレ

ーク（同点で最終回まで行った後のランナーがいる

状態で始める勝負の決め方）で戦って勝ったとのこ

と！それも最後はスクイズで決めたー！と嬉しそう

に語ってくれました。おめでとう！ （試合の画像

は残念ながら今のところ手に入らず、優勝報告に来

てくれたところを写真に撮りました。）県大会でもが

んばってね！ 

 

今日の It's wonderful！「市中総体！」令和５年６

月１４日（水） 

 市中総体が終わりました。左はソフトテニスでが

んばった安永君と矢野君です。この中総体、記念す

べき１勝をしました。よくがんばりました。（キャプ

テンたちやその他の選手の試合の写真は、各会場を

回らなければならなければならない肩書で、残念な

がら撮れませんでした・・・ごめん） 

 毎年のことですが、このタイミングで中学校の部

活動を引退する生徒が出てきます。その子たちにと

って「次の目標」を立てるのが「今」一番肝心なこ

とです。どうぞ敗戦の傷を癒しながら次への一歩を

踏み出せるよう、大会のとき以上に御応援をお願い

します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「論語に学ぶ」令和５年６

月１６日（金） 

 中央玄関を入ったところに「口之津中学校 Best 

of the best」という特別な掲示板を設置していま

す。これは、生徒たちが教科の授業などで作ったも

のの中から選び抜いた作品を掲示する場所です（他

の生徒の作品も例年の場所に掲示しています）。最近

は、国語の授業で学習した論語の中から自分の心に

ささる（染み入る）一節を選んで自分なりのコメン

トを書き入れたものが展示されています。今日はそ

の中から紙面の都合で３つ選んで掲載しました。ぜ

ひ御来校の折にはご覧ください。 

 

まずは「義を見てせざるは勇無きなり」。これを選

んだ生徒は他にもおり、心が成長する中学生の心に

グサッと刺さる言葉のようです。 

 

 

次は「良薬口に苦し」のもとになった一節です。

過去を振り返って自分を見つめ、改善していこうと

心に刻んでいるところがいいですね。 

 

 

 

 最後は「過てば則ち改むるに憚（はばか）ること

勿れ」です。論語には他に「過ちて改めざる、これ

を過ちという」という一節もあります。このような

意識の持ち方を身につけた竹口君、期待できます！ 

 

 

今日の It's wonderful！「力を合わせて口之津をき

れいに！」令和５年６月１６日（金） 

 先週末、口之津小学校と口之津海上技術学校、そ

して口之津海員会（船員ＯＢの方々）のみなさんと

で白浜海水浴場の掃除を行いました。この白浜海水

浴場は、この地に住んでいる人たちにとっては「な

にげない」海ですが、他の土地から来た人にとって

は「みごとなビーチ」です。南島原市にはあと２つ

（合計３つ！）大きなビーチがありますので、誇り

にしてほしいなあと思っています。 

 なにはともあれ、力を合わせてきれいにした様子

をご覧ください。 

 

 これは、学校を元気に出発している様子です。天

気に恵まれた（よって、とても暑くなって・・・）そ

んな中での海岸清掃となりました。 



 

 

 

 

 

 

 ここは、旧口之津駅のところです。毎日の通学で

汽車で通っていた私にとっては、隔世の感のある風

景でした。 

 

 

 

 

 

 大人の方と小学生と海上技術学校の生徒とで力を

合わせてきれいにしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 両手にこんなにたくさんゴミを集めて終わりまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 最後は、みんなでそろって記念撮影！ みなさん、

おつかれさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 このあと、ひまわりテレビさんから取材を受けま

した。近々放送があると思いますので、どうぞお楽

しみに！ 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

今日のIt's wonderful！「高校のオープンスクール、

ゾクゾクと開催！」令和５年６月２０日（火） 

 先日、高校のオープンスクールに参加してきまし

た。今回行ってきたのは、大村工業高校を春高バレ

ーなどで全国優勝に導かれた伊藤校長先生が着任さ

れた小浜高校です。「小浜高校は今、熱い！」という

説明のほか、模擬授業や部活動見学など、見どころ

満載のオープンスクールでした。 

 オープンスクールや学校説明会など、これからい

ろんな学校で開かれますので、３年生はもちろんで

すが、１・２年生もどんどん行ってほしいですね。

（最低３つの高校は見ておくべきかと思います。）行

けば、他の中学生の様子も見たりして、いろんな刺

激を受けますので、どんどん行こう！ 

 

 左は、県内の高校にはめったに入っていないとい

うApple社製の高機能パソコンだそうです。参加者

はそれを使わせてもらってました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「あじさい」令和５年６月

２０日（火） 

 このところの暑さで季節は過ぎたみたいですが、

先日、あざやかに咲いていたあじさいを撮っていた

ので載せました。 

 季節はどんどん過ぎていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「市陸上競技大会、ご声援、

ありがとうございました！」令和５年６月２１日

（水） 

 昨日、本校陸上競技部が市中総体陸上競技大会に

出場して、めざましい活躍をしましたので、それを

紹介します。 

 

 左は１５００ｍと３０００ｍに出場した森君の力

走です。この日はとても暑かったのでラストスパー

トは根性勝負となりました。彼の力走はあっぱれ！

でした。 

 

 

 １年生の井上君５分０５秒の力走でした。（私は人

生でこのタイムで走ったことはありません・・・）

ナイスラン！ 

 

 

 

 

 

 

 

 これは、見ごたえのあるレースとなった３年男子

１００ｍのフィニッシュの瞬間です。ほんの胸の差

で松尾君が制しました。酒井君の県大会でのリベン

ジが期待されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 次は２年女子８００ｍに出場した永吉さんと井関

さんの走りです。広い４００ｍトラックを２周走る

のですが、最後まで一生懸命に走りぬいた姿がとて

も良かったです。駅伝大会へつながるいい走りでし

た。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３年生の井上さんは、８００ｍと１５００ｍに出

場し、どちらも優勝！でした。おめでとう！ ラス

トスパートの切れが素晴らしい見事な走りでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 この大会、福田君（１年生）に敵はなく、独走状

態でしたが、大会記録に迫る見事な走りでした。県

大会でのレースが期待されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 走り幅跳びに出場した近藤君は、自己ベストが出

ると跳び上がって喜びます。この日もその姿が見ら

れて、こっちが幸せになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １００ｍを制した松尾君は、高跳びでも１７５を

跳んで調子を取り戻しました。（最近、不調だったと

のこと・・・）この勢いで新記録を期待したいとこ

ろです。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

 

 石橋さんは思ったよりも高く跳べて大喜びでし

た。１年生ですので、今後が楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 石橋さんは、低学年の８０ｍハードルにも出場し

て、こちらは優勝しました！おめでとう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 本校から出場したリレー種目は、ハラハラドキド

キのバトンパスでしたが、全てのチームが県大会出

場を決めました。おめでとう！ 

 

 

 

 最後に紹介するのは左の５人です。陸上競技部員

ではない生徒たちから補助員として選ばれ、大会運

営を支えてくれました。配置されたのはなんと松尾

君が出場した走り高跳びの係でした。圧倒的なホー

ム感で力強かったのではないかと思います。ありが

とう。お疲れ様。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「県大会へ！」令和５年６

月２２日（木） 

 市中総体陸上競技大会が終了したあと、全員で記

念撮影をしましたので、それを紹介します。こんな

にたくさん賞状をもらいました。これから県大会へ

向けて、またしっかり練習と準備をしていきます。

彼らへの応援、今後ともよろしくお願いします。 

 

 

 

今日の It's wonderful！「県大会へ！」令和５年６

月２２日（木） 

 大会が終わって学校では普段どおりに授業が行わ

れています。（・・・と言ってもこの時期は定期テス

トが近いので、かなり「含み」を持たせながら進ん

でいるのですが、生徒たちは気づいているかな？） 

 さて、今日は音楽室から私の好きな「モルダウ」

が聞こえていたので行ってみると、３年生が鑑賞の

授業を受けていました。・・・でも、その曲名は「ブ

ルタバ」！？。 

 

 日本式には「我が祖国」と名付けられたこの曲は、

国が支配された頃の名「モルダウ」ではなく、今は

祖国チェコの言葉「ブルタバ」と呼んでいるとのこ

と。「キエフ」ではなく「キーウ」と読み替えている

のと同じだと思いました。このような占領や独立の

歴史の中で生まれた曲を、３年生という年頃の子ど

もたちに学ばせたい。そのような深い想いが教科書

には込められています。しっかりと受け止めたいと

思いました。 

 

 

 

 

 ブルタバ（モルダウ）を聴いた後、今度は「楽器

の種類分け」について学びました。「チューバ、フル

ート、大太鼓、トロンボーン、鉄筋・・・を『金管楽

器』『木管楽器』『弦楽器』『打楽器』に分けましょう」

というような問題です。（・・・分かるかなあ～？ こ

れが定期テスト前の「含み」です。）さあ、来週は期

末テストです。しっかり勉強して備えよう！ 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「夏らしい給食メニュー」

令和５年６月２２日（木） 

 今日の給食はなんと！「冷やし中華」でした。す

っきりと晴れ上がった空の下、冷やし中華がとても

おいしかったので載せました。給食センターの皆さ

ん、ごちそうさまでした！ 

 

 

今日の It's wonderful！「ＡＩ学習、本格的開始！」

令和５年６月２３日（金） 

 左のグラフは、何を表しているかというと、今月

から本格的に取り組み始めたＡＩ学習アプリ（モノ

グサ）の「稼働率」を表しています（著作権の関係

から実際のグラフを模式化しています）。 

「稼働率」とは、生徒たちがタブレットを使って

このＡＩ学習に取り組んでいる回数や時間を表して

いて、さらに個々の生徒の記憶状況まで教師側で確

認できるというところがこのアプリのすごいところ

です。また、「いいね！マーク」やメッセージを送っ

たりすることもできます！ 保護者の皆さんの御負

担がかかったものですが、その分、しっかり活用し

て生徒たちの学力を高めていきたいと思います。 

家庭学習でも取り組めるようにしていますので、

ぜひお子さんの取り組んでいる様子をご覧いただ

き、励ましてもらえたらと思います。よろしくお願

いします。 

 

今日の It's wonderful！「薬物はダメ、ゼッタイ！」

令和５年６月２２日（金） 

 この日３年生では、学校薬剤師の永野先生をお招

きして「薬物乱用防止教室」を開催し、薬物乱用の

怖さを学びました。「依存症があってやめられない」

ということから、心と体だけでなく家庭が崩壊した

りする怖いものですので、しっかり今日の学びを脳

裏に刻んで欲しいと思いました。永野先生、ありが

とうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 上は、「いじめをなくすには」というテ

ーマで２年生が道徳の学習をしている様

子です。しっかりとした意見が出ていて感

心しました。 

 

 

 

今日の It's wonderful！「命を大切に」令和５年６

月２６日（月） 

 本校は今日から「長崎っ子の心を見つめる教育週

間」に入りました。これは平成１５年７月１日と平

成１６年６月１日、そして平成２６年７月２３日に

起きた「子どもが被害者で、子どもが加害者となっ

た事件」を教訓に、もう二度とこのようなことが起

きないよう大人みんなで「子どもの心」を見つめよ

うとする行事です。実はこの３つ以外にもたくさん

の事件が起きているのが現実です。そして「もしか

すると私たちの学校にも苦しんでいる子どもたちが

いるのでは？」という危機感は、１年３６５日、ず

っと持ち続けています。ですので、お子さん（また

は近所の子）の様子が心配だ、という方は、早め早

めにご相談ください。どうぞよろしくお願いします。 

 朝１時間目には、「あいさつすることは『命』を大

切にすることにつながる」というような話（校長講

話）をしました。「こんにちは」には、「命」につな

がる深い意味があるという話や「さようなら」の語

源などを話しましたので、お子さんにおたずねくだ

さい。 

 

 ６月、向き合っていること・・・ 

 本年度から２年間、本校は口之津小学校とともに「ふるさと教育」に関する長崎

県の研究指定を受けています。「コミュニティー・スクールにもなったし、その取組

を発表すればいいか・・・」と軽い気持ちで引き受けたこの研究でしたが、徐々にそ

の重みがじんわりと肩に食い込んできています。なぜか？ 

研究費が通常の２倍以上ついているこの研究には、「ふるさと学習」というほんわ

かとした表面の奥に、ふるさと（南島原、長崎県）の人口減少や人口流出、魅力や強み

がありながら衰退しつつあるこのふるさとに対し、南島原市立の学校（長）として、

そして、“公”に尽くすと宣言した公務員としてどう向き合うか、ということが問わ

れているということに気づいたからです。 そして、もう一つ…、この問題は、我が

家の課題（息子と娘が家から離れたこと）と本質的に同じ（？）ではないか・・・と。 

つまり、「君の人生なんだから、君が好きなように選びなさい」と言
・

わ
・

な
・

か
・

っ
・

た
・

方

がお互いに幸せだったのでは？ 

 

公教育なんだから「ふるさとに残りなさい、もどってきなさい」とは言えない…。 

でも、公（南島原市立の学校の）教育なんだから・・・。 

この後に続く言葉を探す研究になりそうです。ふう～。 

 

そんな６月、早くこの雨がスカッとあがらないかなと思う今日この頃です。 

                           校長 大嶋博之 


